

# 市民の暮らし第一の市政へ一般質問

## 小中学校の普通教室のクーラー設置に道ひらく

9月1日から10月6日まで第3回定例会が開かれ、9月6日～9日の4日間で一般質問がおこなわれました。党市議団は、市民の暮らし第一の市政を求め、5人全員が質問に立ちました。

### 高齢者のくらし ささえる施策の充実を 部長「75歳以上の高齢者の安否確認をおこなう」



佐藤よう子  
TEL(797)5948

この夏は、所在不明の高齢者や熱中症で亡くなる高齢者がたくさんいました。佐藤よう子市議は、高齢者の実態把握をおこない、命を守る行政の対応を求めました。市は70歳以上の単身世帯、75歳以上の高齢者に「福祉の手引き」を配布しながら安否確認をおこなうと答弁。熱中症対策は特別に市としての考えはないとのことでした。

が音楽や演劇を楽しめる装置は他市では幅広く利用されています。町田市でも導入を求めましたが「新設の施設には導入する」と答弁。

2011年の地デジ化に対しては、高齢者、低所得者世帯への地デジチューナー支給を求めましたが、来年度に対応するという答弁。地デジ難民対策が早急に求められます。



特養ホームで介護を受ける高齢者

### 高齢者支援のとりで 地域包括支援センター充実を 部長「他の自治体をみながら施策にとりくみたい」



細野りゆう子  
TEL(796)8163

細野りゆう子市議は、高齢者の見守りの必要性が求められている時に、地域の中核になる地域包括支援センターを、統廃合する計画は逆行であり、中止してさらなる充実を求めました。担当部長は自治体の様子も見ながら、都府補助金を活用して充実を目指

すこと、推移を見ながら地域包括支援センターの配置は見直す」と答弁しました。

町田市が建築確認したマンションの届出に漏れがあり、住民が安全確認を求める声に、業者が住民に説明責任と安全確保を果たすよう、市からも働きかけを求めました。市民の安全と財産を守るために、一級建築士など資格取得や専門職員の配置を行うよう求め、「資格取得を進めたい」と部長が答弁しました。

### 小中学校の普通教室に クーラー設置を 市長「重要課題だ。時期を含め検討する」



とのむら健一  
TEL(793)5458

夏の猛暑が続く中、小中学校の二学期が始まりました。とのむら健一市議は、「熱中症を防止し、子どもたちが授業に集中できる教育環境にするために、小中学校の普通教

室にクーラーを早期に設置すべきかどうか」と質問しました。

市長は、普通教室へのクーラー設置は、「重要課題であり、時期を含め様々な角度から設置を検討したい」と、初めて前向きな答弁をしました。校庭にスプリンクラー整備をとの質問には、「計画的に整備する」と答弁しました。

### 子育てで「孤立」を 生まない対策を 部長「行政が手を差し伸べていくことが必要」



池川友一  
TEL(734)1116

池川友一市議が、子育てで「孤立」を生まない対策を求めた質問に対して、「新生児訪問のように行政から手を差し伸べる必要が必ずやになる」と子ども生活部長から答弁がありました。また、子ども家庭支援センター相談員の量と質の確保を求めたのに対して、「質と量の確保は重要。適材適所に配置していきたい」とい

う答弁がありました。「家賃の支払い前には食費を削っている」「夫を亡くしても家賃は同じ。何とかして」という声も紹介して、家賃補助制度の創設や市営住宅の増設を求めて質問をしました。都市づくり部長からは「公的住宅の充実は重要と考えるが、家賃補助は別の課題。市営住宅は増やさない」と市民の切実な声に背を向ける答弁でした。

また、非核・平和のとりくみについて、平和予算の拡充を求めて質問をおこないました。

### 学習権を保障する 「公民館」の存続・拡充を 部長「生涯学習センターへの統合化を検討中」



佐々木とも子  
TEL(793)4137

佐々木とも子市議は、市民の学習権を保障する公民館には社会教育主事を配置し、社会教育施設としての役割を拡充すべきと質問。教育長は、「職員の専門性を高めることは必要」と答弁しましたが、公民館と市民大学の統合化については、生涯学習部長が、「現中央公民館に生涯学習センター機能を設置する検討をして」と



6～8階にまだ中央公民館が入っている町田109ビル

し、それにより社会教育法に基づく公民館の役割が失われないかとの懸念には、全く答えませんでした。また、市民への情報提供のあり方については、いきいき健康部長から、「医療・介護などの大幅な改正時には積極的に出前説明会などを行ない、市民への的確な情報提供に努める」との答弁がありました。町田市民病院の待ち時間解消を求めた質問には、病院経営部長が、「予約なし患者へのルールと予約変更のための専用ラインをつくる」と答えました。

国民健康保険税の引き上げ計画の撤回を求める質問。そして、高級建材「大理石」の大きな壁を新庁舎の本会議場に設置するのは税金の無駄遣いであり、市民のくらしや福祉、教育にまわすべきとの質問もおこないました。(一面参照)

### 無料 法律相談のご案内

10月13日(水) 10月27日(水)

午後2時から ▶ 町田市役所5階 日本共産党控室

事前に、予約を入れてください。042(723)6312 もしくは、各市議会議員までご連絡ください。